NACIONALES DICIEMBRE 2012 > lunes 17

SANTIAGO DE CUBA

Donará Ecuador viviendas para damnificados por el huracán Sandy

Eduardo Palomares Calderón

SANTIAGO DE CUBA.—Como el abrazo solidario del pueblo de Ecuador y de su Presidente Rafael Correa, calificó el canciller de la hermana nación sudamericana, Ricardo Patiño, la visita realizada ayer a esta ciudad, para concretar el donativo de un significativo número de viviendas para damnificados del huracán Sandy.

Procedente de Venezuela, donde asistió a la celebración del octavo aniversario de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, Patiño arribó a esta ciudad y señaló que a pesar de ser un pequeño país con pocas posibilidades económicas, Ecuador posee un corazón muy grande y una gran disposición de ofrecer la mano amiga a Cuba.

"Cuba lo merece por todo lo que ha hecho por América Latina —señaló—, y en especial su Revolución, que ha sido el mejor regalo que nos ha dado, además de la ayuda concreta en salud, en el estudio de personas con discapacidad, en la formación de médicos, en la educación, deportes y sectores de la economía".

Lázaro Expósito Canto, miembro del Comité Central y primer secretario del Partido en la provincia, y Reinaldo García Zapata, presidente de la Asamblea Provincial del Poder Popular en el territorio, recibieron al Canciller ecuatoriano y a su delegación, en el aeropuerto internacional Antonio Maceo.

En representación del Gobierno ecuatoriano también viajaron Pedro Jaramillo, ministro de Viviendas, Infraestructura y Urbanismo; el ministro de Finanzas, Patricio Rivera; el subsecretario general de la Secretaría Nacional de Gestión de Riesgo, y su embajador en La Habana, Edgar Ponce. Por Cuba se integraron René Mesa, ministro de la Construcción, y la viceministra de Relaciones Exteriores, María Elena Ruiz Capote.

Tras conocer detalladamente las afectaciones sufridas en más de 170 mil viviendas, incluyendo cerca de 17 mil derrumbes totales, la comitiva recorrió zonas muy golpeadas por el ciclón, donde recibió una amplia información sobre la microlocalización de áreas que poseen las condiciones requeridas para la ejecución de viviendas.

Aspectos como tecnologías a emplear, suministro de materiales, redes hidráulicas, eléctricas, de comunicación y viales fueron pormenorizados, en sitios aledaños al centro urbano Abel Santamaría, al asentamiento de petrocasas, en el reparto Chicharrones y el barrio La Risueña.

"Como una muestra más de la integración estamos aquí los países del ALBA, y estamos rápido, dijo el canciller Patiño durante el recorrido. Esperamos que los estudios concluyan rápido en cada lugar seleccionado, para iniciar la ejecución de las casas de



América Latina necesita la recuperación del Comandante Hugo Chávez, afirmó el canciller de Ecuador, Ricardo Patiño.

forma inmediata y de la manera más efectiva para nuestros pueblos".

Al término de su visita, Ricardo Patiño y la delegación que lo acompaño sostuvieron un encuentro con los estudiantes de su país que se forman como médicos en la Facultad No.1 de Ciencias Médicas, de esta ciudad.

AMÉRICA LATINA NECESITA A CHÁVEZ

Sobre el proceso de recuperación del Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, en nuestro país, el Canciller ecuatoriano expresó: "Chávez es un entrañable amigo de nuestra Revolución Ciudadana, un hombre de gran fortaleza, y cuando el lunes anterior acompañé a nuestro Presidente a visitarlo en La Habana horas antes de su operación, Rafael Correa decía que veníamos a darle ánimo, pero al ver lo preocupado que estábamos por su salud, era él quien nos daba ánimo a nosotros".

Patiño precisó que en su reciente estancia en Caracas tuvo la oportunidad de dialogar con ministros del Gobierno Bolivariano de Venezuela que han acompañado a Chávez en La Habana, quienes le informaron que se encuentra en franco proceso de recuperación, como desean todos los pueblos del mundo.

El Canciller ecuatoriano se refirió, igualmente, al papel de Chávez en la integración latinoamericana, su aporte al avance experimentado por la región en estos años, donde sobresalen el ALBA y las grandes muestras de solidaridad brindadas por Cuba.

"En nuestro caso —destacó—, ni en broma, ni soñando, hubiésemos formado los 2 000 médicos que estamos graduando en Cuba de forma gratuita, sin ninguna condición, jamás a un país rico se le hubiera ocurrido una contribución de esta naturaleza, que tanto necesitamos.

"Ahora —enfatizó—, estamos aprobando un sistema de compensación financiera que es ejemplo para toda la comunidad internacional, el Sucre, el cual permitirá potenciar las grandes capacidades que tienen nuestros países, y ampliar estos lazos solidarios que contribuyen a consolidar el ALBA".

Falleció el compañero Enrique Oltuski Ozacki

En la madrugada de este domingo falleció en esta capital, a consecuencia de una insuficiencia respiratoria, el compañero Enrique Oltuski Ozacki.

Nacido el 25 de noviembre de 1930 en La Habana, realiza estudios universitarios en Estados Unidos y en 1955 regresa a Cuba incorporándose al Movimiento 26 de Julio con el cual participa en actividades revolucionarias bajo el mando de Faustino Pérez.

En enero de 1958 es designado coordinador provincial del 26 de Julio en Las Villas, responsabilidad que ocupa durante todo ese año y desde la cual organiza las acciones durante la huelga del 9 de Abril en esa provincia y participa en la organización del movimiento guerrillero en ese territorio antes de la llegada de Che y Camilo, incluyendo las acciones de recau-

dación, propaganda y sabotaje en las ciudades. Ese año viaja en dos ocasiones a Estados Unidos para coordinar la entrada de armas. Con la llegada del Che, se subordina a este. En diciembre de 1958 participa en las reuniones dirigidas por el Comandante en Jefe en la Sierra Maestra donde se trazó la estrategia final de la lucha contra la dictadura.

Al triunfo de la Revolución es designado Ministro de Comunicaciones y posteriormente desempeña otras responsabilidades hasta la de viceministro del Ministerio de la Industria Pesquera.

Fue fundador del Partido y recibió numerosas distinciones y condecoraciones.

El cadáver del compañero Oltuski fue cremado y sus cenizas depositadas en la mañana de este domingo en el Panteón de los Veteranos, en el Cementerio de Colón.

Comenzó la zafra en Holguín

Germán Veloz Placencia

La zafra 2012-2013 echó a andar en la provincia de Holguín con posibilidades objetivas de sobrepasar las más de 151 mil toneladas de azúcar producidas durante la anterior contienda, declaró a la prensa Pedro Silva Marrero, director general de la Empresa Azucarera del territorio.

El pasado 25 de octubre el huracán Sandy dañó más de 220 mil toneladas de caña, no obstante, en los campos existe más de un millón 700 mil aptas para moler, porque en los últimos años se han priorizado la siembra y las atenciones culturales, aseguró.

Los propósitos de crecimiento productivo, añadió, están igualmente respaldados por el aumento del rendimiento promedio en las áreas de corte, calculado en casi 38 toneladas por hectárea.

"También se puso mucho empeño en la campaña de reparaciones, que fue favorecida por mayor estabilidad en la entrega de los recursos y labores ejecutadas en el tiempo adecuado y con severas exigencias hacia la calidad".

Así, dijo, se han creado condiciones para disminuir el índice de roturas de equipos en todos los frentes y reducir las paradas que influyen en el tiempo perdido durante las moliendas.



El Cristino Naranjo, en paralelo a la zafra, continuará la siembra de caña.

El pitazo de arrancada lo dio el Cristino Naranjo, comprometido a entregar más de 42 mil toneladas de azúcar, de acuerdo con la información brindada por Jorge Arrieta, jefe de producción de ese central ubicado en el municipio de Cacocum.

Aquí fueron reparadas totalmente dos de sus tres calderas, con lo que esperan eliminar los contratiempos de la pasada zafra en la generación de vapor, que conspiró contra la eficiencia industrial.

Lo hecho, precisó, ofrece posibilidades para aportar unos 350 megawats de electricidad e incrementar la producción de derivados, como es el caso del Predical, un alimento para rumiantes, elaborado con miel, bagacillo y urea.

A la par de la zafra, este central continuará la siembra de caña, acción que también se ejecutará en las áreas agrícolas de las otras cuatro fábricas de azúcar del territorio, lo que es uno de los motivos del aumento de las plantaciones. En el presente año ya se sembraron más de 15 mil hectáreas.

Para el 23 próximo está prevista la arrancada del Loynaz Hechavarría, en el municipio de Cueto, y no se anuncian dificultades para que en la primera decena de enero se sumen a la zafra los otros tres ingenios de la provincia.

el **español** nuestro

María Luisa García

Un nuevo término incorporado a la vigésima tercera edición del DRAE, fue dado a conocer por la Fundación del español urgente (Fundéu). El término **baipás** como adaptación de *by-pass* o *bypass*, y cuyo plural es **baipases**, "conducto alternativo por el que,

mediante una operación quirúrgica, se desvía toda la corriente sanguínea o parte de ella para facilitar la circulación" y "desvío hecho en un circuito, una vía de comunicación, etc., para salvar una interrupción o un obstáculo". Se desaconseja su empleo relacionado con obras públicas y se recomienda sustituirlo por vía de circunvalación, canal de derivación, desvío provisional o desviación.